

Protokoll des Hearings II des Hamburger Schachverband e.V. am 10.8.2020

- als Videokonferenz -

Teilnehmer:

16 Teilnehmer aus den Vereinen:

SVgg Blankenese, Bergstedter SK, SC Diogenes, SC Concordia, SC Königsspringer, Hamburger SK, SK Johanneum Eppendorf, SK Marmstorf, Schachelschweine, Schachfreunde, Union Eimsbüttel, Volksdorf, SF Wedel, SK Weisse Dame, SK Wilhelmsburg.

Tagesordnung

1. Begrüßung und Protokoll
2. Bericht von der Konferenz der Bundesspielkommission am 02.08.2020
3. Aktuelle Verordnungslage, Schutzkonzept Hamburg
4. Mögliches Spielangebot des Verbandes Herbst 2020
5. Resonanz aus den Vereinen zum Vereinsbetrieb
6. Verschiedenes

TOP 1 Begrüßung

Der Landesturnierleiter Hendrik Schüler begrüßt um 19:33 Uhr 16 Teilnehmer aus den Vereinen und fragt die Versammlung nach weiteren Besprechungspunkten. Diese werden nicht gewünscht.

Er fragt, ob es zu dem Protokoll des ersten Hearings Anmerkungen gibt. Diese liegen nicht vor. Er bittet Gunnar Klingenhof das Protokoll zu schreiben.

Hendrik Schüler gibt zunächst Erläuterungen zu dem Ablauf der Videokonferenz. Technisch wird sie von Klaus-Jürgen Herlan betreut.

TOP 2 Berichte von der Bundesspielkommission-Konferenz vom 2.08.2020 und der anschließenden Konferenz der Norddeutschen Verbände

Hendrik Schüler berichtet von der Bundesspielkommission-Konferenz:

Die Saison 2019/2020 der 2. Bundesliga wird bis Frühjahr 2021 ausgedehnt.

Bei der Abstimmung gab es 17 Ja- und 5 Nein-Stimmen

Hendrik Schüler berichtet von anschließender Tagung der Norddeutschen Verbände:

Die Saison 2019/2020 der Oberliga Nord wird bis Frühjahr 2021 ausgedehnt.

Bei der Abstimmung gab es 4 Ja- und 3 Nein-Stimmen.

Der Meisterschaftsgipfel findet in Magdeburg vom 14.-22.08. statt.

Die Deutsche Schnellschach-Einzelmeisterschaft findet 19./20.09.2020 in Plochingen statt.
Verbände benennen Vertreter bis möglichst Ende August.

TOP 3 Aktuelle Verordnungslage, Schutzkonzept Hamburg

Hendrik Schüler erläutert das auf der Homepage bereitgestellte Schutzkonzept.

Als Ergänzung dazu, gibt er noch weitere Informationen zur 10 Personenregelung, die mit dem Sportamt abgeklärt wurde:

In einem genügend großen Raum ist es möglich mehrere 10er Gruppen spielen zu lassen.

Diese Gruppen müssen einen Mindestabstand von 2,5 Metern haben und diese Gruppen müssen getrennt bleiben. Das ermöglicht es etwa einen HMM-Kampf in zwei solchen Gruppen zu spielen. Innerhalb einer Gruppe ist das Tragen eines Mund-Nasen Schutzes nicht erforderlich und zwischen den Spielern ist kein Mindestabstand gefordert.

Bei höheren Ligen (Landesliga aufwärts), bei denen ein Schiedsrichter erforderlich ist, müssten dann zwei Schiedsrichter eingesetzt werden.

Hendrik Schüler sagt, dass die aktuelle Verordnung bis zum 31.8.20 gültig sei, und die Entwicklung in den letzten Tagen (steigende Infektionszahlen) ließe nicht auf eine weitere Lockerung hoffen.

Hendrik Schüler beantwortet ein paar Rückfragen aus den Vereinen zu dem Schutzkonzept.

TOP 4 Mögliches Spielangebot des Verbandes Herbst 2020

Vorschlag Herbstrunde:

- Ausrichtungszeitraum September bis Ende November, Kein HMM-Ligenbezug.
- Vierermanschaften, Ligen Bildung nach Ratingschnitt (z.B. angelehnt an DSOL)
- max. 5 Runden, Rundenfrist 2 Wochen, verkürzte Bedenkzeit (z.B. 60 + 30), DWZ-Auswertung
- Mi. 12.08. Ausschreibung
- Do. 27.08. Meldeschluss
- So. 30.08. Veröffentlichung der Ligen

- Mo. 31.08. Terminabsprache

- Mo. 07.09. Start 1.Runde
- Fr. 27.11. Ende 5.Runde

Wortmeldungen aus den Vereinen:

- Klaus-Jürgen Herlan (MAT)
Spielen auch am Wochenende wäre wünschenswert, Bedenkzeit vergrößern (damit sich lange Anfahrten lohnen)
- Achim Jürgens (DIO)
Wohl keine Beteiligung, Bedenkzeit zu kurz

- Berthold Riering (BLA)
Spielbetrieb fängt im Verein wieder an, es stehen zwei große Räume zur Verfügung, Wochenende nicht gewünscht
- Hendrik Schüler erläutert kurz, dass es als Abendveranstaltung in der Woche geplant ist
- Olaf Wolna (BST)
Bergstedt würde evtl. eine Mannschaft anmelden, allerdings gibt es noch kein neues Spiellokal (Senator-Neumann-Heim noch geschlossen für Schach)
- Christian Zickelbein (HSK)
Klubturnier wurde abgesagt, DSOL läuft gut (10 Mannschaften)
Bisher einige Absagen von Mannschaften, Personen aus Risikogruppen wollen meist bis Ende 2020 nicht spielen.
Zu einer Herbstrunde würden wohl ein paar Mannschaften gemeldet werden
Frage nach HJMM: Wie geht es da weiter (Antwort Olaf Wolna: Es wird demnächst ein HSJB-Hearing geben -> René Mandelbaum)
- Hauke Reddmann (WBG)
In der AWO-Spielstätte kann noch kein Schach gespielt werden, aber für eine Herbstrunde würde wohl eine Mannschaft gemeldet werden
- Claus Gebert (KSP)
Es würden ca. zwei Mannschaften gemeldet werden, Jugendliche sind momentan schwer zu mobilisieren
- Thorsten Wehebrink (CON)
eine Mannschaft
- Gerrit Voigt (UNE)
keine Mannschaft, Spiellokalsituation noch ungeklärt
- Maximilian Schrader (SSH)
wohl keine Mannschaft, aber nach Ausschreibung nochmal nachhaken im Verein
- Es gibt noch ein paar Wortmeldungen zur Ersatzspielregelung für die Herbstrunde

TOP 5 Resonanz aus den Vereinen zum Vereinsbetrieb

- Christian Zickelbein
Frage nach Landesliga
Hendrik Schüler: Anlehnung an Oberliga, Entscheidung wird im Spielausschuss getroffen
- Bartz (MAT)
Umfrage im Verein gemacht zu Themen rund um Schach und Corona-Pandemie
- Seegert (SFR)
Ein Turnier gespielt mit Hygieneregeln der Gemeinde, nächstes Turnier startet demnächst

TOP 6 Verschiedenes

Klaus-Jürgen Herlan stellt vor:

Idee eines Onlineschachkulturtages

- Ein Nachmittag im November
- Über einen Tag werden diverse Online-Aktivitäten zu verschiedenen Uhrzeiten angeboten.
- Links von der Verbandsseite zu den Angeboten
- Viele unterschiedliche Angebote zum Thema Schach

Mögliche Inhalte eines Onlineschachkulturtages

- WDR - Schach Nacht reloaded
- Würdigung großer Trainer: Gisbert Jacoby
- Training für Vereinsspieler der Verbände
- Diskussionsrunden über schachrelevante Themen, die auch externe interessieren könnten.
- Podcast über Schach-Ikonen:
- Online-Beratungspartien?

Wortmeldungen:

- Christian Zickelbein erklärt auf Anfrage von Klaus-Jürgen-Herlan zu unterstützen, er sei allerdings im Verein schon sehr eingespannt und könne nur ‚online‘ helfen
- Hauke schlägt vor: ‚Schach in Kultur‘ als weiteres Angebot

Um 21:00 Uhr beendet Hendrik Schüler die Versammlung und verweist auf den Folgetermin,
17.8.2020

Protokoll: Gunnar Klingenhof